

# 白川村 Wi-Fi 導入について

現在、観光客の6割が外国人の白川村は、いかに外国人観光客にお金を落としてもらうかが勝負です。

しかし、外国人観光客が滞在するために重要な、フリーで利用できるWi-Fi環境の整備が遅れています。観光客自身のSNSを利用した口コミ効果は絶大でいまや、観光地においてWi-Fi環境の整備は必要不可欠です。

日本はWi-Fi後進国として、世界でも有名でしたが、京都市では12年7月、そしてお隣の高山市が14年5月末から運用開始して、ニュースとなっています。

白川村においても「白川村Wi-Fi」と銘打ち、村全体で共通した規格（ログイン方法など）で同じステッカーを貼り、お客様に設置箇所をMAP等でアナウンスできるような一体感のある取り組みを今すぐにでも実施したいと考えています。

観光地以外でもWi-Fi環境などのインフラ整備は、移住にとっても大きなメリットとなります。白川村が単独村として生き残るためにも、Wi-Fiの設置に関してご理解ください。

まず、先行試験として、今年中に荻町内に2台設置します。その後、利用状況を確認しながら、来年度での店舗や民宿等での本格設置に向けて進めていきます。

（地域おこし協力隊・柴原）

他地域のフリーWi-Fi



平成26年度 全国統一防火標語  
『もういいかい 火を消すまでは まあだだよ』

消防署だより

## 【白川地域救急医療勉強会】

9月8日（月）、白川村総合文化交流施設において、白川診療所、鳩谷駐在所、平瀬川診療所、消防署と合同で勉強会を実施しました。

今回の勉強会では、多数傷病者が発生する災害に対して、消防の活動を理解して頂き、各機関が共通の認識を持つて、共に活動できる事を目的に開催しました。

この訓練は例年、観光シーズンを迎えるこの時期に森林公団、消防団、役場、駐在所、消防署が合同で行っているものです。

スープー林道三方岩隧道口（岐阜県側）にて、落石が発生し、走行中の車両に衝突。乗用車2台が絡む事故により、10名の負傷者が発生した想定で訓練を実施しました。

各関係機関の役割を再確認し災害が発生した際、迅速に対応できるよう連携強化を図りました。

【スーパー林道防災訓練】  
9月2日（火）、白山スキー場林道において、防災訓練を実施しました。



10月中の火災と救急 火災 0件 救急 8件 救助 0件

## インフルエンザ予防接種の 費用助成を行います



今年度より、白川村に住民登録をされている乳幼児、小学生、高齢者の方を対象に、インフルエンザ予防接種費用の助成を行います。

インフルエンザ予防接種は、法律によって義務付けられたものではなく、接種対象者及び保護者の希望による任意接種です。ワクチンの効果、副反応等を十分に理解されたうえで接種を希望される方に対して費用助成を行います。

対象者、助成費用等は下記の表をご参考ください。

対象者	生後6か月から小学校6年生までの お子さん	①65歳以上の方 ②60歳以上65歳未満で、心臓、腎臓、呼吸器の機能又はヒト免疫不全ウイルスによる免疫機能障害があり著しく日常生活が制限される方
接種回数	2回	1回
助成金額	1,500円（1回分）	1,000円
接種場所	①白川診療所 ②平瀬診療所 ③岐阜県内の予防接種協力医療機関（一部対象外あり）	
申請方法	①②：接種当日、各診療所受付にて ③：白川村役場村民課保健師（6-1311）までお問い合わせください	
接種当日の持ち物	年齢が確認できるもの（運転免許証、健康保険証等）	

## 診療所 だより

伊左次 悟 先生

### 地域の現場での教育

8月から9月は毎日のように学生研修医を受け入れました。当院では平成18年から少しずつ医学生、研修医の受け入れを始めました。細々とした教育ながら受け入れ実績は100名を越えました。病気に限らず診療所の内外で村民の皆さんにお世話になり、貴重な経験と学びを賜っており本当に感謝しております。

現場では少しずついろいろな工夫をしています。時にはこの夏に病気をしたり、家族を亡くされた高齢者の方々の家に、高校生と研修医に訪問してもらい一生懸命話を聞いてきてもらいました（元気づけてくるという目標を達成できていたら良かったですが）。また時には医学生と職場体験の中学生に互いに教え合いな

がら一緒に仕事をしてもらいました。

以下はさくら山荘に泊まり込みで看病と介護の付き添い実習を行った医学生のレポートの抜粋です。

\*\*\*\*\*

Aさんは無呼吸があり、夜間も（在宅酸素）チューブが外れていないか確認する必要がある。いざ自分が一晩横について看病してみると、少し大きな声を上げられただけでも何かあったのではないかと心配になって診ることがあったし、定期的にチューブを確認しなければならなかったりして、ゆっくり休むことはできなかった。もしAさんを家で看病することになったとしたら、毎日家族が同じことをしなければならない訳で、その大変さは計り知れないだろうと感じた。また、施設のスタッフさんから話を伺うと、施設の人材不足は深刻であり、勤務時間を伺ってもかなり大変であることがわかった。

\*\*\*\*\*

次世代の確保や人材育成に現場での教育は欠かせないものであり、今後とも皆様のご理解ご協力をよろしくお願いします。

# 防災減災情報



## 白山スーパー林道における突発重大事故措置訓練

9月2日（火）、白山スーパー林道が秋の観光シーズンを迎えるにあたり、三方岩駐車場付近において岐阜県と石川県の関係機関の連携強化を目的とした突発重大事故措置訓練が行われました。今シーズンの転落事故から間もないこともあって関係機関は気を引き締めてお互いの連携を確認していました。



## ダム放流防災懇談会

9月12日（金）、電源開発株式会社御母衣電力所、関西電力株式会社庄川電力システムセンター、自治会代表等による懇談会が開催されました。8月17日（日）、豪雨によるダム放流を振り返り、放流に関する防災確認と今後の課題の抽出がなされました。この会議を避難勧告等の判断・伝達基準に反映し安心・安全な村づくりに役立てます。



## 防火教室 救命講習

10月2日（木）、3日（金）、女性防火クラブによる防火教室が開催されました。

大切な人を、家族を、命を守るために、自分に何ができるのか、受講された皆様は真剣な眼差しで知識と技術を学びました。救命講習の定期的な受講は勿論のこと、お近くの自動体外式除細動器（AED）の設置場所を日ごろから確認しておきましょう。

## 災害図上訓練

村では総合防災訓練の一環として、災害図上訓練を実施します。災害図上訓練は、地図を用いて地域で大きな災害が発生する事態を想定し、避難経路や避難場所、地域住民や関係機関において如何なる対策や連携が必要かの検討を行う訓練です。この図上訓練によって、今後の安心安全な村づくりへの課題を整理するとともに、来年度以降の総合防災訓練のあり方を検討していきたいと考えています。

- ◆日時 平成26年10月24日（金） 9時～12時
- ◆場所 鳩谷コミュニティ会館
- ◆訓練 住民向け災害図上訓練DIG（風水害編）
- ◆対象 自治会代表、消防団代表、女性防火クラブ代表

日ごろからハザードマップを確認し、避難経路や避難施設を把握して災害に備えましょう！

ここにご注意!

# 高齢者の製品事故

近年、高齢者のための「介護ベッド」や高齢者の移動の助けとなっている「電動車いす」といった高齢者用製品での事故が増えています。便利な道具を安心して安全に使用するために、事故の事例と安全に使うための注意点を説明します。



## 介護ベッドや電動車いすでの思わぬ事故

高齢者の使う介護ベッドでは、利用者が介護ベッドの隙間に首を挟んで亡くなったり、介護ベッドの部品に着衣の襟首が引っかかって亡くなったりするなどの事故が起きています。介護ベッドや介護ベッド用手すりといった「介護用品」にかかる事故は、平成20年度から24年度までの5年間に111件発生し、27人が亡くなり、40人が重傷を負っています。

また電動車いすで走行中、道路の端により過ぎて路肩から転落して亡くなったり、鉄道の踏切に入ったところでバッテリーが切れて停止してしまい、走行してきた電車に接触して重傷を負ったりといった事故が起きています。電動車いすでは同じく5年間に83件の事故が発生し、そのために34人が亡くなり、16人が重傷を負っています。介護ベッドの事故も、電動車いすの事故も、件数の割に重大な事故になりやすいといえます。

## 事故防止のために・・・

### 介護ベッドの場合

#### (1) すき間に注意！

ベッドやマットレス、サイドレール、ベッド用グリップの組み合わせが適合しているか確認をしてください。頭や首、手足が入り込みそうな隙間がある場合は、メーカーが用意するスペーサーやサイドレール用カバーを使うか、枕やクッションですき間を埋めるようにしましょう。

#### (2) 転倒・転落に注意！

介護を受けている人が、物を取るためにベッドから身を乗り出して転落やサイドレールのすき間に挟まれる事故を防ぐため、ベッドの周辺は整理整頓をしてください。またベッド用グリップは確実に固定するようにしましょう。

#### (3) ベッドの操作時にも注意！

介護を行う人は、ベッドの背を上げるなど動かす際、介護を受ける方の手足がすき間に挟まれないよう手足の位置を確認しましょう。

### 電動車いすの場合

#### (1) 正しい使用方法を習得する！

公道で使用する前に、取扱説明書をよく読み、公園などの広く安全な場所で練習するなどして、運転操作に十分慣れておきましょう。特に新しい電動車いすに乗り換える場合、必ず運転の指導や練習を行いましょう。

#### (2) 日常の点検をきちんと行う！

乗車前には必ず、取扱説明書に従って日常点検を行いましょう。また、走行前にはバッテリーの残量を確認しましょう。

#### (3) 歩行者としての交通ルールを守る！

電動車いすは、道路交通法では「歩行者」として扱われるため、車道と歩道の区別がある道では歩道を走る、信号のある交差点を渡るときは歩行者用信号に従うなど、歩行者としての交通ルールやマナーを守って走行しましょう。

このほかにも、普段の生活の中で使用する様々な製品で思わぬ事故が発生する可能性があります。製品事故についての情報や注意喚起は、経済産業省や消費者庁、国民生活センターなどで随時行われていますので、積極的にこうした情報を収集し、製品事故の防止に役立てましょう。



## グラウンドゴルフ大会を初開催

9月28日（日）、第1回村民グラウンドゴルフ大会が開催されました。大会を行ったグラウンドゴルフ場は、いつも利用される南部地区の方々により、自主的に芝の管理をしていただいており、今大会はとてもきれいな環境で行うことができました。

※大会結果は「みんなのスポーツ」に掲載しています。

## 交通安全指導所を開設

9月13日（土）、保木脇地内において高山地区交通安全協会白川支部による「交通安全指導所」が開設されました。秋の全国交通安全運動の実施に伴い、ドライバーに子どもと高齢者交通事故防止を訴えました。



あなたの情報をお待ちしています。  
TEL 6-1311 内線115



## お祭りの歴史を 講演いただきました

9月10日に、白川郷学園で、中学生を対象に柿崎京一先生に白川村の祭りについて講演いただきました。

祭りのシーズンを前に、神社や「産土」について、白山信仰についてなど、わかりやすく説明いただきました。

## みんな仲良く！ ぞうさんパレード

9月30日（火）、「平瀬保育園親子ぞうさんパレード」が行われました。園児たちがお父さん・お母さんと仲良く手をつなぎ、平瀬保育園から旧JA平瀬支店前まで「まいにちじこのないように」と交通安全の啓発を行いました。





## 特 定外来植物防除作業を 実施していただきました。

白川村では、平成25年度より、清流の国ぎふ森林・環境基金事業を活用して、特定外来植物に指定されている「オオハンゴンソウ」「オオキンケイギク」の防除活動を推進しております。本年度、白川郷観光協会青年部（9月6日）と白川郷荻町集落の自然環境を守る会（9月3日）にボランティアでそれぞれ防除活動を行っていただきました。継続的な活動が、集落内から特定外来植物が減ることはもちろん、地域の自然環境保護につながります。参加いただきました皆様、ありがとうございました。



## 平 瀬道の紅葉がはじまっています！

今年の紅葉は例年より少し早めのようで、9月の終わり頃から白山室堂周辺では色づきはじめました。大倉山は今がまさに見頃！

白水湖周辺も例年10月中～下旬が見頃になります。白山公園線が閉まる前に、是非足を運んでみてください。

### 編集者の ひとりごと

地域おこし協力隊の大倉です。白川郷学園の運動会体育祭から、ウルトラマラソン、平瀬どぶろく祭りなどあつという間の9月でした。

白川村に来てから半年、協力隊の活動が少しづつ新聞や雑誌に取り上げられるようになりました。毎日の村内の様子を発信しているFacebookでも毎日1,000人を越える国内外の白川村ファンが村の様子を見ています。

今後も、観光や白川村の課題解決に積極的に携わる人たちが増えるようなマーケティングを続けていきたいと思います。

引き続きご指導とご協力、何卒よろしくお願いします。

## 花 なすが大人気

西野モータースの軒先に飾られた花なすが秋を感じる色合いで観光客の方からも大人気でした。



## 飛 駢アンテナショップ

名古屋・栄のオアシス21に期間限定で出店している岐阜県のアンテナショップ「g.i.Foods」で9月28日に飛騨フェアが行われ、白川村産の6次産商品などが販売されました。



はらじゅく畠 きみママの

イラスト・菜々子

## 誰でも作れる!家族が喜ぶ!白川村レシピ Vol.33



テーマ\*畠の白菜を、洋風にアレンジ!



## きみママから一言

白菜の芯のところはタテに切ると食べやすく見た目もいいですよ!

## ☆白菜のクリームパスタ☆

## ●材 料

パスタ2人前	160g	牛乳	400cc
生鮭	1切れ	チキンコンソメ	1
白菜	1/8	ローリエ	1枚
バター	10g	粗挽きブラックペッパー	少々
小麦粉	大さじ1	塩お好みで	少々

## ●作り方

- 白菜の白い部分は4cm位の長さに切り、繊維にそって細い短冊切りにする。柔らかい部分は食べやすい大きさに切る。
- 生鮭はお皿にのせ、軽く塩とこしょうをしてお酒を振りかけ、ラップをかけレンジで2分位チンしてほぐしておく。
- フライパンにバターと白い部分を入れ炒め、白菜が少しクタッたら小麦粉を入れ、弱火で焦げないように粉っぽさがなくなるまで炒め、牛乳を少しづつ入れ鮭と柔らかい葉の部分とローリエを入れる。
- 白菜が柔らかくなったら、茹でておいたパスタを入れてからめる。チキンコンソメ・塩・粗挽きブラックペッパーで味を整えて出来上がり

☆きみママのレシピはブログでも更新しています。

はらじゅく畠で検索

はらじゅく畠



## 白川村が特集された雑誌が発売されます!



10月27日に講談社より発売されるライススタイルマガジン「mark」で「スポーツが村を元気にする」をテーマに、平瀬道や白水湖や地域おこし協力隊の様子が7ページに渡り掲載されることになりました!是非ご覧ください!

## 村内の空間放射線率について

●測定日：9月30日(火)●

地区	測定値(マイクロシーベルト/時間)
南部地区	0.096
大郷地区	0.095
北部地区	0.096

影響のないレベルです。

9月19日 河本 芳房 (荻町)  
9月12日 大泉 玄壽 (荻町)  
97歳 81歳

9月16日 水上 みずかみ  
琉夏くん(飯島)  
雅文・さやか

誕生おめでとう

## むらの人口

男 830人 (-1)  
女 875人 (-1)  
計 1,705人 (-2)  
世帯数 574世帯 (-1)  
高齢化率 30.97%  
10月1日現在、( )内は前月比



お誕生日おめでとう

戸籍のまど

応援してください!ふるさと寄付金 村外のご親戚やご友人に、白川村への「ふるさと寄付」をお勧めください。